Página: 4, 36

1/2

## Entrega en EU fue un acuerdo de *Chapitos:* Rosa Icela Rodríguez

- Hubo un pacto entre Ovidio y Joaquín, indica la titular de Seguridad
- Coincide con el cambio de medida cautelar de El Ratón Guzmán
- Esta semana
  Washington dará un informe más completo, señala
- Esperemos más datos para evitar un conflicto interno mayor: AMLO

EMIR OLIVARES Y ÁNGELES CRUZ / F



## Página: 4, 36

## Para "cuidar a mexicanos", no se especulará sobre caso Zambada

## **EMIR OLIVARES Y ÁNGELES CRUZ**

**La Jornada** 

El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que su gobierno no especulará con las razones y la forma en que llegaron a Estados Unidos el cofundador del cártel de Sinaloa, Ismael El Mayo Zambada, y Joaquín Guzmán López, porque es un "asunto delicado".

Afirmó que su gobierno esperará hasta que haya información oficial de Washington para evitar un conflicto interno, al tratarse de uno de los grupos de mayor actividad ilícita en el país. "Tenemos que cuidar la vida de los mexicanos".

En la mañanera de ayer, ante la insistencia de reporteros por conocer si el gobierno estadunidense había aportado mayor información sobre la aparente "entrega", remarcó que hasta ahora sólo se le ha informado que Washington mantenía "pláticas" con el hijo de Joaquín El Chapo Guzmán.

'Y que de repente no sólo llegó Guzmán López, sino llegó el señor Zambada", subravó el mandatario.

Pidió entonces a la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez-presente en la conferencia-, ahondar en el tema. La funcionaria le consultó: '¿puedo explicar que...?" y fue inaudible el resto de la frase; ante lo que López Obrador respondió: "no".

Y el tabasqueño volvió a tomar la palabra para dejar clara su posición: "imagínense ustedes si no es delicado, estamos hablando de uno de los grupos de más fama, tradición y actividad ilícita durante mucho tiempo. Nosotros no queremos que una decisión que se tomó en este sentido, este acuerdo o no acuerdo, nos vaya a generar un

conflicto interno mayor. Pero nosotros tenemos que cuidar la vida de todos los mexicanos. Entonces, no queremos especular, sino vamos a actuar a partir de la información".

Luego de ello pasó el micrófono a la secretaria Rodríguez, quien se limitó a comentar que "ya se ha informado que en Estados Unidos hubo un acuerdo entre las personas que están, digamos, en reclusión con las personas que están libres, y hubo un acuerdo entre ellos para la entrega respectiva, para que fueran a entregarse a Estados Unidos".

-¿El acuerdo se refiere a los hermanos Ovidio y Joaquín.

-Así es -confirmó la funcionaria. Es de señalar que este acuerdo del que ha dado cuenta la Casa Blanca -y que habría llevado a Zambada a prisión- coincide con el cambio de medida cautelar para Ovidio Guzmán, quien fue detenido en México en enero de 2023 y extraditado meses después a Estados Unidos, donde estaba en prisión y bajo juicio.

La titular de la SSPC añadió que se espera que a finales de esta semana las autoridades estadunidenses entreguen a México un reporte más completo de lo sucedido.

'Sí han estado proporcionando información, pero no es el total de la que nosotros quisiéramos (...) hemos estado trabajando bien en colaboración con ellos. Y no queremos tampoco tanta información, sino lo relativo a la llegada del vuelo, a la llegada de esta entrega

o captura, pero de manera oficial, eso es lo que queremos", apuntó.

En una serie de preguntas previas, el mandatario federal pidió a Zambada revelar los vínculos del cártel de Sinaloa con funcionarios de México y de Estados Unidos.

De cara al inminente juicio ante la justicia estadunidense en contra del capo -antiguo socio de El Chap-, López Obrador destacó: 'si van a informar sobre sus vínculos con autoridades mexicanas, ayuda. Que se sepa cuánto apoyo le daban las autoridades, que informe quiénes lo protegían, todo esto va a ayudar mucho; y también los acuerdos con las agencias de Estados Unidos, como éste (de la presunta captura). Transparentar todo, eso ayuda muchísimo".

No queremos enfrentar un conflicto interno mayor por estos hechos

